

Gottesdienste

An vielen verschiedenen Orten haben in unserem PAB im vergangenen Jahr Gottesdienste stattgefunden. Die Gottesdienste mit dem sich dann meist anschließenden Kirchenkaffee waren die kontinuierlichen Mittelpunkte des Gemeindelebens.

Im März 2024 wurde unser PAB von der Senior der Synode Verena Jantzen visitiert. Dazu gab es zwei gemeinsame Gottesdienste für alle Gemeinden in Birmingham und Bournemouth. In Bournemouth waren dazu Gäste aus Bristol anwesend, in Birmingham aus Wales und Bristol. Die Visitation verlief mit guten Begegnungen und Gesprächen und einem insgesamt guten Feedback für die Gemeinden.

In Bournemouth konnten wir im vergangenen und in diesem Jahr ebenso wieder den ökumenischen Karfreitagsgottesdienst (in 2025 zweisprachig!) und die Osternacht feiern. Im Oktober fand der Festgottesdienst zum 75. Jubiläum der Gemeinde statt, zu dem wiederum Gäste aus Bristol und Bath kamen. Anke Tabrah hat den Gottesdienst an Heilig Abend gehalten.

In Southampton konnten wieder einige Gottesdienste zusammen mit den Familien der Samstagsschule gefeiert werden. Neben dem Martins- und Nikolausfest gehörte dazu auch der von Portsmouth im Juni organisierte Sommergottesdienst in Idsworth mit einer Wanderung für die Familien und dem gemeinsamen Picknick an der St. Hubert's Church.

In Bristol und Bath fanden monatliche Gottesdienste statt und ebenso zwei gemeinsame Gottesdienste in Brislington.

In Wales gab es regelmäßige Gottesdienste in Swansea und Llanelli und ebenso zwei Gottesdienste in Cardiff. In Llanelli fand im vergangenen Jahr zum letzten Mal der dreisprachige ökumenische Gottesdienst statt. In diesem Jahr wird er dann in Swansea sein.

In Coventry und Birmingham wurden ebenso regelmäßig Gottesdienste gefeiert, im November der ökumenische Gottesdienst am Remembrance Sunday in Cannock Chase und an Heilig Abend der Gottesdienst in Saint Martin in the Bull Ring im Zentrum von Birmingham. In diesem Jahr feiert die Gemeinde in Coventry im Oktober ihr 75. Jubiläum.

Hauskreise

Neben den Gottesdiensten gibt es an mehreren Orten Hauskreise oder Coffee Mornings, wo sich Gemeindeglieder und Interessierte monatlich oder in größeren zeitlichen Abständen treffen. In Wales geschieht das in Cwmbran, Cardiff und Swansea, in Bath im Luckington House und in Portsmouth abwechselnd in den Häusern der Teilnehmenden. In der Adventszeit gab es einen gemeinsamen Nachmittag in Leamington und in Swansea ein offenes Adventssingen im Haus eines Gemeindegliedes.

Samstagsschulen und Kinderkreise

In Birmingham gibt es eine aktive Samstagsschule mit guter Verbindung zur Gemeinde. In Southampton ist der Kontakt zur Samstagsschule auf Familiengottesdienste zu besonderen Anlässen beschränkt. In Bournemouth unterstützt die Gemeinde die Kindergruppe, die sich unabhängig trifft.

Gemeindefreizeiten

Im Juni fand erneut ein Pilgerwochenende auf der Gower-Halbinsel in Wales statt, an dem Gemeindeglieder aus Birmingham, Bristol und Bath und andere Interessierte teilgenommen haben. Zum Abschlussgottesdienst am Sonntag kamen dann noch weitere Gemeindeglieder hinzu. Die Fortsetzung des Pilgerwochenendes ist bereits für dieses Jahr wieder Ende Juni geplant.

Online-Veranstaltungen

Neben den Gottesdiensten und Treffen in Person hat sich das online Format auf der ZOOM-Plattform inzwischen etabliert. So gibt es weiterhin regelmäßige PAB- & synodenweiten online Veranstaltungen (Passionsandachten, freitägliches Kalenderblatt, Adventskalender, Kanzelgeflüster, ZOOM-Gottesdienste), die von vielen Gemeindegliedern aus den verschiedenen Orten wahrgenommen werden. Dadurch wird der Kontakt untereinander gemeindeübergreifend gepflegt und es entstehen auch Kontakte darüber hinaus.

Kontakte & Besuche

Die Zahl der älteren Gemeindeglieder, die nur noch selten oder gar nicht mehr zu den Gottesdiensten kommen können, ist weiter gestiegen. Deshalb sind die Kontakte per Telefon und Hausbesuche wichtiger geworden. Ich habe mich bemüht, dem Rechnung zu tragen. Durch die oft entfernt gelegenen Wohnorte ist das leider nicht immer und überall möglich. Es gibt aber in allen Gemeinden oft guten Kontakt untereinander und Besuche werden von anderen Gemeindegliedern übernommen.

Kasualien

Im Mai gab es einen Taufgottesdienst in Birmingham. In Llanelli, Stratford und Bournemouth fanden im vergangenen Jahr Beerdigungen statt.

Ökumene

Die ökumenischen Kontakte sind an allen unseren Gemeindeorten sehr gut. Wir haben überall ein gutes Einvernehmen mit unseren ökumenischen Gastgebern. An verschiedenen Orten feierten wir wieder gemeinsame ökumenische Gottesdienste, so in Bournemouth, Llanelli, Coventry und Cannock Chase. In Birmingham wird die Jugend oft von der Jugendgruppe der Quaker zu gemeinsamen Aktivitäten eingeladen. In Coventry wurde im August gemeinsam mit der methodistischen Kirche eine Fahrt für Jugendliche und junge Erwachsene nach Taizé organisiert. Das Pilgerwochenende in Wales wurde ebenso ökumenisch unterstützt. In Coventry ist die Gemeinde intensiv in die Gemeinschaft der Chapel of Unity eingebunden und hat im vergangenen Jahr die Funktion des Chair im Trustee Board übernommen.

Church services

Last year, church services took place at many different locations in our Pfarramtsbereich (PAB). The services, which were usually followed by a social coffee, were the continuous centres of congregational life.

In March 2024, our PAB was inspected by the Senior of the synod, Verena Jantzen. There were two joint services for all congregations in Birmingham and Bournemouth. Guests from Bristol were present in Bournemouth and from Wales and Bristol in Birmingham. The visitation was characterised by good encounters and discussions and overall good feedback for our PAB.

In Bournemouth, we were also able to celebrate the ecumenical Good Friday service (bilingual in 2025!) and the Easter Vigil last year and again this year. In October, we held a service to celebrate the 75th anniversary of the congregation, which was again attended by guests from Bristol and Bath. Anke Tabrah conducted the service on Christmas Eve.

In Southampton, several services were again celebrated together with the families of the Saturday school. In addition to St Martin's and St Nicholas' Day, this also included the summer service in Idsworth organised by Portsmouth in June with a hike for the families and a picnic together at St Hubert's Church.

Monthly services were held in Bristol and Bath, as well as two joint services in Brislington.

In Wales, there were regular services in Swansea and Llanelli, as well as two services in Cardiff. The trilingual ecumenical service in Llanelli took place for the last time last year. This year it will be in Swansea.

Services were also held regularly in Coventry and Birmingham, with the ecumenical Remembrance Sunday service in Cannock Chase in November and the Christmas Eve service in Saint Martin in the Bull Ring in the centre of Birmingham. This year, the congregation in Coventry is celebrating its 75th anniversary in October.

House groups

In addition to the church services, there are house groups or coffee mornings in several places, where members of the congregations and friends meet monthly or at longer intervals. In Wales this takes place in Cwmbran, Cardiff and Swansea, in Bath at Luckington House and in Portsmouth alternately in the homes of the participants. During Advent there was an afternoon together in Leamington and in Swansea an open Advent carol singing.

Saturday schools and children's circles

There is an active Saturday school in Birmingham with good links to the congregation. In Southampton, contact with the Saturday school is limited to family services on special occasions. In Bournemouth, the congregation supports the children's group, which meets independently.

Retreats

In June, another pilgrimage weekend took place on the Gower Peninsula in Wales, attended by church members from Birmingham, Bristol and Bath and other interested parties. Other members of the congregation then joined us for the final service on Sunday. The continuation of the pilgrimage weekend is already planned for this year at the end of June.

Online events

In addition to the church services and meetings in person, the online format on the ZOOM platform has now become established. There are still regular PAB & synod-wide online events (during Lent, Friday calendar page, Advent calendar, Church services), which are attended by many from the various locations. This fosters contact with each other across congregations and also creates contacts beyond this.

Contacts & visits

The number of older members of the congregation who are only able to attend church services rarely or not at all has continued to rise. As a result, contact by telephone and home visits have become more important. I have endeavoured to take this into account. Unfortunately, this is not always possible everywhere due to the often remote locations. However, there is often good contact in all congregations and visits are organised by other members of the congregations.

Baptism and funerals

There was a baptism service in Birmingham in May. Funerals were held in Llanelli, Stratford and Bournemouth last year.

Ecumenical contacts and activities

Ecumenical contacts are very good in all our congregations. We have a good understanding with our ecumenical hosts everywhere. We again celebrated joint ecumenical services in various places, for example in Bournemouth, Llanelli, Coventry and Cannock Chase. In Birmingham, the youth are often invited to joint activities by the Quaker youth group. In Coventry, a trip for teenagers and young adults to Taizé was organised in August in conjunction with the Methodist Church. The pilgrimage weekend in Wales was also supported ecumenically. In Coventry, the congregation is closely involved in the Chapel of Unity and took on the role of Chair of the Trustee Board last year.